
第 6 回(9 月度)菩提寺まちづくり協議会合同役員会議 

議  事  録 

 

 

日時 

令和６年(2024) 9 月 11 日（水） 19:30～ 

 

場所 

菩提寺まちづくりセンター 中会議室 2 

 

参加者 

菩提寺区            ：    区長  副区長 

北山台区            ：    区長  自治会副会長 

三上台区            ：  区長  自治会長 

みどりの村区       ：  区長  自治会長 

イワタニランド区  ：    区長  自治会代表 

近江台区            ：    区長  自治会長 

サイドタウン区     ：    区長  自治会長 

菩提寺まち協       ：  会長  副会長(2 名)  会計  事務局長  監事(2 名) 

福祉安全委員長    文化芸術委員長 

地域活性化委員長   子ども育成委員長 

 

 

 

 

次第 

1. 会長報告 

2. 7 区および自治会からの連絡事項・課題・提案 

3. 4 委員会報告 

4. プロジェクト報告 

5. 会計報告 

6. その他 

7. 監査総評 

 

 

 

 

 

 

 

 



議事 

 

 

 

議長（森本副会長）出席者多数で会議の成立を宣言する。 

（みどりの村と近江台の自治会長が欠席） 

 

 

 

会長報告 

 

報告事項 

１． 夏休み居場所プロジェクト 

8 月 29 日に、計 20 日間に渡って開催されたプロジェクトが無事終了しました。参加

児童は、延べ 190 名、協力ボランティアは 33 名、費用は謝礼を含め 85,360 円でした。 

当初予算 160,000 円に対し 85,360 円 

参加児童と保護者およびボランティアスタッフからは好評であった。 

２． 滋賀地域交通ワークショップ 

9 月 8 日に甲賀市役所別館で開催されました。参加者は 30 名弱で、鉄道・バス・タ

クシーの運行業者の参加もありました。まち協からは、6 人の方々が参加され、3 グル

ープに分かれて、自身の移動を含めた交通事情の問題点等が発表されました。今回提出

された課題や問題点を基に、秋に第 2 回ワークショップが開催されます 

菩提寺から石部へ行っても帰りの便がないとの質疑に対し執行部の答弁なし。 

３． 防災フェスタ 

9月14日9時から甲西北中学校で開催される防災フェスタへの参加をお願いします。

まち協は、共催団体として模型作成材料の提供と区長及び役員が 2 人協力します。北中

学校のボランティア部の生徒が主体となって、防災意識の大切さを展示・説明します。 

防災士連絡会からも防災士に参加要請があります 

かまどベンチを使っての炊き出しを行うので区長からも防災士に伝達を 

４． 第二次湖南市総合戦略アンケート 

9 月に下記の要領でアンケートが実施されています 

対象   １８歳以上 男女、地域、年齢の割合で抽出 

配布数  ４，０００通 郵送 

回収   郵送または WEB 回答 

アンケート内容は、湖南市の住みやすさから市のサービスへの満足度等計 17 問の設

問が行われています 

５． 社協会長表彰推薦依頼 

市内で地域福祉の向上に寄与し、功績が顕著な方・団体を表彰しますので、推薦した

い方があれば、お申し出ください。社協の締切日は、10 月 10 日です 

６． 健康推進委員会 

9/22 総合体育館でスポーツフェスティバル＆健康まつりが開催される。 



    当日参加が可能 

７． 自治会代表から合同役員会に対して疑義 

新年度開始時に説明したが再度話します 

自治会代表者が自治会運営の問題を共有したり、他区自治会の活動内容を参考にするな

どの場です 

合同役員会での情報を自治会役員と共有し利活用してほしい 

 

 

 

 

菩提寺区 

9/ 8(日)  菩提寺敬老の集いを開催しました。 75 歳以上 49/141 名参加 

9/14(土) 北中防災フェスタに参加予定 

9/22(日)  戦没者追悼式(墓地公園) 

9/29(土) 菩提寺ふるさと防災訓練 

サイドタウン区長：敬老会の内容について 

菩提寺副区長：コミュニティセンターで弁当とカラオケ。欠席者には記念品 

 

 

 

北山台 

＜活動実績＞ 

８月１６日 北山台まつり開催 

天候に恵まれ多数の来場者にお越しいただき、無事開催できた事に対して御礼申し上

げます。 

   役員の負担軽減を目的に模擬店の数を減らし、キッチンカー２台と徳志満様にご出店

頂いた。 

  昨年度のチケット販売数と比較し、１２８％の結果で盛況であった。ただし、一部の模

擬店で長蛇の列となり購入を諦める人もあった。購入できなかった方に払い戻し日を設け

返金を行う。 

  まつりのファイナルは老若男女が江州音頭を踊り、子供たちの掛け声で盛り上がりを持

ったまま終える事ができた。今後のために運営スタッフや住民からアンケートを取り、北

山台まつりや自治会運営に繋げていく。 

 約 20 名のボランティア(中・高・大の学生)に協力をいただいた。 

８月２５日 AM ふるさと防災会議（活動報告と９/２９の避難訓練に関して） 

PM 役員会議（北山台まつりのフォロー） 

９月 ８日 ブロック長会議 

＜活動予定＞ 

９月２２日 ＡＭ 役員会議 



      ＰＭ チケットの払戻し 

９月２９日 ＡＭ 避難訓練 

      ＰＭ チケットの払戻し 

１０月６日 ブロック長会議 

１０月２０日 AM  秋の美化活動（予備日：１１/３） 

PM 役員会議 

 イワタニランド自治会代表：9/29 避難訓練の内容について 

 北山台自治会長：地震を想定。ケガ人の搬送にリヤカー。消火訓練(消火器・消火栓) 

 会長：訓練時ふるさと防災チームの活動内容は 

 北山台自治会長：ふるさと防災チームが平時から中心に活動をしてもらっている。訓練当

日は防災倉庫の資機材や備品を住民に知ってもらうことも考えている。 

 サイドタウン区長：ふるさと防災チームの隊員数は 

 北山台区長：約 40 名（防災士を中心に自治会ブロック長などが含まれる） 

 イワタニランド代表：一般参加者数は 

 北山台区長：安否確認が主であり玄関へのタオル掛けも参加者 

 

 

 

三上台 

 自治会長：報告内容は特になし 

 区長：9/29 地震を想定し安否確認訓練(タオル掛け)をする。昨年の参加戸数は 6 割程度で

あった。10 月初旬に役員で消火栓による放水訓練をする。 

 

 

 

みどりの村 

・8 月 31 日(土)夏祭りは台風接近に伴い中止と言う決断に至りました。 

模擬店に使用予定だったラムネ 50 本について、まちづくりフェスタで販売すると言う

のは可能でしょうか？ 

もし可能であれば、お子さんがたくさん来るハリキリンピックにて販売をさせて頂ける

と助かります。ご検討お願い致します。 

・9 月 16 日(日月)敬老の日に楽笑会を開催いたします。申込者数は 77 人。 

・9 月 29 日(日)湖南市総合防災訓練、みどりの村中央公園にて消火訓練等を実施予定。 

 フェスタ模擬店部会長：10/20 のハリキリンピックより 10/27 の模擬店でのラムネ販売

が良いと思う。9/17 模擬店部会会議に参加してください。 

 みどりの村区長：文化部長が出席します 

 会長：敬老会の内容は 

 みどりの村区長：今年から名称を楽笑会とした。来賓の招待はしない。参加者には弁当。

不参加者には記念品を贈呈する。区内サークルによる歌・大正琴の披露。

楽団わいわいによる演奏。カラオケ大会をする。 

 北山台自治会長：夏祭りの計画段階での荒天キャンセル想定について 



 みどりの村区長：キャンセル可能な業者を選定していた。 

 サイドタウン区長：自治会保険の内容を確認してはどうか 

 

 

 

イワタニランド 

 イワタニランド自治会代表： 

9/16 の敬老の日前日である 9/15 に自治会祭りを開催します（別紙チラシ） 

当日会場で敬老祝い金の贈呈。来られなかった方には後日渡す。 

9/29 の防災訓練は形骸化しているので昨年までとは変更する。物・場所・使い方を知る

人を増やす目的で役員と防災士を中心とした事業にする。 

 

 

 

近江台 

 近江台区長：敬老会は中止した。9/16 までに 70 歳以上の方に記念品を贈呈する。 昨年

までは 1,500 円分の商品券であったが対象者増のため 1,000 円に減額した。 

9/29 の総合防災訓練に向けて 9/21 ふるさと防災チームと自治会役員の合

同会議をおこなう。現在決まっている内容は安否確認タオル掛け防災倉庫の資

機材備品を住民に見て貰う。AED の講習。無線交信訓練。 

 

 

 

ハイウエイサイドタウン 

＜活動実績＞ 

８月９日、２３日 役員会議を開催、班長会議を開催  

８月１２日〜１６日 ラジオ体操（地域の皆様の健康増進） 

・お盆の短い期間でしたが、子供・親御さんの延べ１０９名の方が参加頂き、地域の皆様の

健康増進に繋がりました。 

９月 ８日 半期の会計監査を実施 

 ・今年度より半期単位での会計監査を実施、会計より監査人に半期の会計報告と自治会の

管理資料や資産棚卸し結果を報告しました。３役（区長、会長、副会長）が立会人を務め齟

齬なく完了しました。 

 

＜今後の活動予定＞ 

９月１３日、２０日 役員会議を開催、班長会議を開催   

９月１６日 敬老の方へ記念品 

 ・多年に渡り当区に尽くして頂いた老人を敬愛し、長寿をお祝いし記念品の贈呈 

９月２５日 防災士さんと情報共有会の実施 

９月２９日 湖南市一斉防災訓練 



・湖南市一斉防災訓に合わせて、当区の自治会全世帯対象に大規模地震発生を想定して 

安否確認訓練を実施 

＜企画推進中＞ 

 １０月 １０日 秋祭り開催に向け企画準備 

＜その他＞ 

交通マナーの悪化 

  ・不法に河川横の道路に駐車する車が発生しており近くの住民が困惑 

派出所に連絡やロープを張るなど対策を実施しています。 

  ・幼稚園への送迎車両のスピード超過が危なく地域住民が困惑 

   他区の皆さのご協力をお願いします。 

 

 

 

 

福祉・安全委員会 

１．子ども食堂の運営 

① 第 75 回菩提寺「すくすく食堂」の開催（8 月 17 日(土)） 

・参加者 77 人（子ども 46 人 大人 31 人） 

・参加費 17,000 円（子ども 100 円 大人 400 円） 

・メニュー：夏野菜たっぷりのカレー＋わらびもち 

・遊びと学び”：水鉄砲づくり  

② 第 76 回菩提寺「すくすく食堂」の開催予定（ 9 月 21 日(土)） 

③ 第 77 回菩提寺「すくすく食堂」の開催予定（10 月 19 日(土)） 

２．地域支えあい推進事業 

【８月度の活動報告】 

① にじいろの輪 定例会・・・８/８（木） 

② にじいろの輪 新規希望者聞取り訪問・・・８/５（月）（新規訪問先１件） 

③ 支えあい推進員会議・・・８/２１（水） 

④ フレイル予防講座栄養編（１０/２４２５）試食メニュー決定・チラシ作成 

⑤ ささえあい新聞作成・・・移動支援の取組み紹介 

⑥ カフェでの月１開催ワークショップ 開催者依頼・チラシ作成 

⑦ 百歳体操訪問・取材（フレイル講座での活動の様子・体力測定会の広報に向け

て）  ・8 月 22 日三上台訪問 

⑧ すくすくかふぇ フェスタ参加・・・８/３１（土） 台風で中止                            

【９月度の活動報告】 

①  にじいろの輪 定例会・・・９/３(火) 

②  薬剤師のお薬講座 総合健康相談会・・・９/９（月） 

③  福祉安全委員会・・・９/１７（火） 

④  第１層ささえあい会議・・・９/１８（水） 

⑤  まちづくり連絡会議・・・９/２５（水） 

⑥  すくすく会議・・・９/２７（金） 



⑦  各百歳体操訪問・取材 

⑧ みどりの村敬老会参加・・・９/１６（月） 

【移動支援の取組み】 

  ※ 別途、PJ から報告します。 

３．菩提寺まちづくりフェスタ 2024 サークル等の活動発表会部  

・10 月 27 日開催 9 時 30 分開演 終了予定 14 時 30 分 

  ・参加団体・・・１１サークル（前年度より 1 サークル増加） 

  ・各団体の練習・・・10 月 21 日(月)～10 月 26 日 7(土) 

    ・当日の手話通訳・・・甲西手話教室「めだか」様にボランティア依頼済み 

  ・当日の会場アナウンス・・・朗読ボランティア「まつまぜ」様に依頼済み 

  ・設 営・・・10 月 20 日(日)ハリキリンピック終了後に舞台、ピアノを移動 

  ・プログラムの全戸配布・・・9 月 30 日に準備します。ご協力をお願いします。 

            

４．湖南市総合防災訓練の対応（9 月 29 日）と協力要請 

①08：15 菩提寺まちづくりセンターにまち協対策本部設置 

（会長、副会長、事務局長、福祉安全委員長） 

無線機にて、対策本部の設置を各区に伝達（ＣＨ２２） 

②各区の無線機にて被害状況把握（事前に連絡内容様式を区長にお送りします） 

 ・各区の状況（第一報）・・・例）区で対策本部立上げ 

菩提寺小学校に避難開始 

〇〇に一時避難開始 

                     区のグラウンドに一時避難開始 

                     同時に安否確認実施 

                 要支援者の安否確認に向かっている。 

 ・被害状況（第ニ報） ・・・例）家屋の損壊の有無 

                 火災発生の有無 

                 消防への出動要請の有無 

 ・安否確認状況（第三報）・・例）全員の安否を確認 

                 負傷者なし 

 ・自主避難所等の開設（第四報） 自治会館を自主避難所として開設 

                 炊き出しの準備を指示 

 ・訓練の終了（第五報）     各区の訓練終了連絡を確認 

③10：00 対策本部撤収      無線機にて撤収を各区に連絡 

④無線機の通話確認（事前）    ９月２８日（土）９時から実施（浅井⇔各区） 

 福祉安全委員長：報告はその都度でお願いします。各区の都合で割愛も可 

 議長：昨年の交信が混乱していた。交信ルールを確認したい 

    例） 三上台   「三上台からまち協本部」 

       まち協本部 「こちらまち協本部 三上台 どうぞ」 

       三上台   「三上台に区対策本部を設置しました どうぞ」 

 福祉安全委員長：各区に交信マニュアルをメールします 



 イワタニランド代表：発災時における協議会の役割は 

 福祉安全委員長：市職員が立ち上げる地区連絡所に情報を伝達する。センターが避難所 

となれば協議会が運営することになるが正式に決まっていない。 

各区で重要な役割を担う人が避難所運営まで行えない。 

市と協議が必要である 

 イワタニランド代表：まち協本部のチャンネルを市と共有することで解決する部分もあ 

ると思う 

サイドタウン区長：発災時に福祉安全委員長が本部設置をするのか 

福祉安全委員長：3 役を中心に役員で設置することになる 

北山台自治会長：10/27 フェスタのステージにおけるプログラムはありますか 

福祉安全委員長：ステージのプログラムは後日。それ以外は本日区長にお願いした 

 

 

 

文化芸術委員会 

 １，歴史の小径整備作業 

   ８月２４日（土）９：００～ 

   今回は多宝塔まわりの草刈りをした。 

   ・次年度から整備月を変更したい。（７月８月は作業無し 12 月１月は作業実施） 

２，文化芸術委員会・資料室運営協議会定例会 

日時：  2024 年８月２４日（土）14：00～16：00 

場所：  菩提寺まちづくりセンター  

１）歴史講座について 

  ・次回歴史講座について 

   講座内容を考えて講師を選ぶ。 

２）今年度の企画展案 

  ・和田神社・谷城を紹介する資料展示 

  ・日程 ９月２８日（土）13：30～資料作成（和田神社および谷城の歴史資料） 

      10 月 12 日（土）13：30～資料室展示変更（平面展示を中心に変更） 

３）菩提寺音楽フェスタの開催 

  ・文化芸術委員会で芸術の部分で音楽フェスタを担当する事となった。 

  ・日程：９月１５日（日）１３：００開場  １３：３０開演 

  ・会場準備：９月 13 日（金）15：30～多目的ホール 

  ・当日スタッフ集合：11：00 集合 本番終了後会場片付け 17：30 頃終了予定 

  ・駐車場係、案内明示貼付け、受付、本番ライト担当、会場整理等担当 

４）今後の予定 

    ①   ９月 14 日（土）9：00～歴史の小径整備 14：00～文化芸術定例会 

 ② ９月 28 日（土）13：30 企画展準備  

北山台区長：当番日の変更を希望する 

文化芸術委員長：調整します 

 イワタニランド代表：区に依頼ではなく減免サークルにスタッフをしてもらっては 

 各委員長：それぞれのサークルにも依頼をしている。 



会長：9/29AM〆切 各区スタッフの報告をお願いしたい 

廣嶋監査：警備についてだが交通整理は行わないのか 

会長：今回から交通整理はしない 

 

 

 

地域活性化委員会 

1.カブトムシの育成 

各区の夏祭りとセンターでの販売実績 

7 月 27 日 三上台区夏祭り 3 セット、1,500 円 

8 月 10 日 菩提寺区夏祭り 2 セット、1,000 円 

8 月 17 日 北山台区夏祭り 7 セット、3,500 円 

8 月 31 日 みどりの村区 台風の影響で中止 

センターでの販売は 19 ケース  9,500 円 

各区での夏祭り    12 ケース 6,000 円 

合計   31 ケース 15,500 円売上 

残ったカブトムシは竹林で自然に返す。卵を産んでいるかも？ 

2，センターで大豆の販売開始 

味噌づくりで余った大豆を低温倉庫で保管していましたが、販売する事にしました。 

７月８日～センターで販売しています。菩提寺産で、品種はフクユタカです。一袋１７

０g 前後入って１００円で販売しています。9 月 3 日迄で、75 袋 7,500 円売上 

3，まちづくりフェスタ 

1） まち協からの依頼者 6 グループの方に 9 月 17 日 19 時～模擬店部会の打合せ

を行う。内容として、出品品目、必要備品（電気、テント、椅子、テーブル、）等

の必要数量などの把握、その他。 

2） 事前準備を 10 月 26 日に行う。 

4、味噌作りプロジェクト 

1）８月 18 日朝 9 時～反省会と来期に向けての打合せを行いました。内容は別紙 

2）今期のサークル募集説明会の案内の回覧をお願いします。（別紙） 

本日各区の区長様に回覧をお願いしました。今回は申込書を添付していません。配布

物にＱＲコードが有りますので、そちらから申し込んでください。ＱＲコードが読み

取れない方は、まちづくりセンターに申込書を置いていますので、センター職員に提

出してください。 

  

  

 

子ども育成委員会 

 

報告事項 

1. 次回あいさつ運動は、10/7(月)  

2. 夜間巡回 



夏休み中 14 回の計画 

8/3(土) 都合により中止 

8/30(金)、31(土) 台風接近のため中止 

徘徊の子どもたちに見かけることなく、特記事項は特になし 

3. 青少年育成市民会議関連 

青少年町市民会議連絡会 県庁新館７階大会議室  

9/24(土) 13：30～  １名参加予定 

4. ハリキリンピック 

開催日時   10 月 20 日（日）  13：00 ～ 16：00 

スタッフ集合   12：30 予定  

試作日    10 月 5 日（土）10：00～（菩提寺コミュニティーセンター） 

場所     まちづくりセンター多目的ホール 

対象     未就学児から小学生（低学年と未就学児は保護者同伴） 

内容     新聞紙エアドーム 作る！協力！みんなで元気いっぱい遊ぼう！ 

健康政策課、ベジチェックのコーナー 

参加賞    文具、スポドリ（熱中症対策）  

申込み    有 案内チラシは、小学校を通して児童に配布 

協力   サポーター  10/20 11 名  10/5 9 名  

      甲西北中ボランティア部    名 依頼中 

古新聞 古紙回収に出すものがあれば、収集に協力をお願いします 

10/5 までにまち協事務所へ。試作の状況により、足りなければ再度ご協力を

お願いするかもしれません。 

5. 子育てサロン 

名称 「すくすくさろん チルり」  

※「chill」チルとは、くつろぐ・まったり過ごすという意味 

チルスポット（ゆったりと過ごすことができる場所）を目指したい  

開催日時   9/27（金） 10:00～12:00 

場所     まちづくりセンター 子どもの部屋 

対象     菩提寺地域在住の未就園児の親子（母、父、祖父母） 

育児休暇中の方、妊婦の方 

活動内容   てがたあしがた(てがたアート）、身長・体重・足サイズ測定、茶話会、 

案内     チラシのポストイン、子ども家庭総合センター、まちセン、病院、郵便

局、フレンドマート、コンビニなどに掲示依頼、Instagram 発信 

保健師・子育てコンシェルジュとの連携 

別紙チラシ     ハリキリンピック、すくすくさろんチルり 

 

 議長：夜間パトロールがミッション軽トラックとのことだが変更の考えはないのか 

 子ども育成委員長：次年度より協議会車両から個人車両にすることも考えている 



 議長：市役所公用車や区所有の青パトを借りることは可能か 

 イワタニランド代表：公用車の貸し出しは聞いたことがない 

 北山台区長：青パトは保険の関係もあり難しいのでは 

 会長：サイドタウンの青パトは使えないか 

 サイドタウン区長：自治会所有なので可能と思う 

子ども育成委員長：今後相談させてください。委員会でも考えます 

 

 

 

移動支援プロジェクト 

仕様書およびイメージ図を配布したが時間の都合で 10 月に行うことにします 

福祉安全委員長：9/27 すくすく会議にむけて大枠の説明は無理ですか 

PJ リーダー：ボリュームがありますので 9/27 と 10 月合同役員会で説明します 

 

 

 

会計 

特にないですが第 2 四半期を締めるので 10/2 までに領収書などの提出をお願いしたい。 

監査を 10/5・6 でお願いしたいと思います 

 

 

 

監査総評 

湯淺監査：特になし 

廣嶋監査：冒頭の会長報告にあったが運営について 

     フェスタの自治会動員の話もあった。サークルからの動員でまかなえないのかと

の発言もあった。 

まちづくりフェスタは十数年の間、運営は区長・まち協役員で行ってきた 

     自治会の活動は大切ではあるが協議会への協力もお願いしたいし、どこまでの協

力が必要か合同役員会で協議してもらいたい 

     共に活動し地域が活性化することを希望する。 

 

以上 

 

 

 

会長署名 

 


